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A la señora Merkel. En Davos planteaba usted la necesidad de que España tuviera medidas 
transitorias para paliar el paro juvenil y el señor Rajoy le ha planteado que los países que, 
como Alemania, pueden hacer medidas incentivadoras, las hagan, ya que España tiene que 
dedicarse a reducir el déficit. ¿No es esto incompatible? ¿Qué medidas está dispuesta 
Alemania a apoyar para que España pueda reducir su paro juvenil? 

Al señor Rajoy. La prensa internacional, y hoy mismo la prensa alemana, después de los 
escándalos que ha habido plantea que usted está tocado y que es un lastre, cosa que 
dice también el líder de la oposición, que pide su dimisión. Me gustaría saber si cree que 
mantiene la autoridad moral para pedir a los ciudadanos españoles más sacrificios en 
los ajustes que les esperan y si cree usted que es un lastre para España. 

Sra. Merkel.- En Davos hablé, por supuesto, del problema del desempleo juvenil y dije que las 
reformas estructurales son importantes e indispensables, pero que esto se toma su tiempo, y 
esto lo sabemos también en Alemania, hasta que realmente surten sus efectos en el mercado 
de trabajo. Esto es el final de todo un ciclo de efectos y es lo único que perciben y ven las 
personas cuando, por fin, vuelven a tener un trabajo. 

¿Qué podemos hacer? Yo he dicho que hemos hablado de la movilidad europea, es decir, a 
través de la Agencia EURES, de si podemos hace algo a través de esta Agencia, y también 
tenemos una cooperación muy concreta a nivel de los ministros de Asuntos Sociales sobre los 
jóvenes españoles que pueden venir aquí para hacer un período de prácticas o para trabajar 
durante un cierto tiempo. Y también hablamos con las empresas alemanas que trabajan en 
España para que pongan el énfasis en la formación profesional para darles una oportunidad a 
los jóvenes españoles para aprender y también obtener un puesto de trabajo estable. 

Hoy no lo podemos decir con mucho detalle, pero vamos a pensar en la posibilidad de abordar 
también el tema del desempleo juvenil en el marco de las finanzas europeas, pero tendremos 
que esperar porque no estaba hoy en el orden del día porque es, más bien, una cuestión 
europea. 

Presidente.- En relación con la pregunta que me formula, quiero decir que las opiniones 
son libres, ¡hasta ahí podíamos llegar!, y siempre han sido libres. Pero, como yo 
manifesté el sábado, y usted conoce perfectamente, las cosas que se me imputan son 
falsas. Así lo dije y así lo reitero en el día de hoy, por lo cual me encuentro, como 
también dije el pasado sábado, con las mismas ganas, con la misma ilusión, con la 
misma fuerza, con el mismo coraje y con la misma determinación que tenía cuando 
llegué a la Presidencia del Gobierno para superar una de las situaciones más difíciles 
que ha vivido España en los últimos treinta años. 

Hoy el Partido Popular es un Gobierno estable; el Partido Popular tiene una mayoría; el 
Partido Popular tiene un objetivo claro, que es el crecimiento económico y el empleo; el 
Partido Popular ha marcado un rumbo; el Partido Popular está haciendo una política 
basada en las reformas y lo hace desde la convicción total y absoluta de que va a 
conseguir que España salga de la crisis más difícil que ha vivido en los últimos años. 

P.- Señora canciller, usted siempre ha hablado de la crisis de la deuda europea como crisis de 
confianza. ¿Está preocupada porque el tema de corrupción en España pueda sacudir esta 
confianza? ¿Sigue teniendo plena confianza en la integridad y la capacidad de actuación del 
Gobierno español? 

Sra. Merkel.- Hoy hemos hablado de los temas que nos ocupan en la cooperación entre 
nuestros Gobiernos. Tenemos una relación de mutua confianza y tengo la impresión de que 
todo el Gobierno español, incluido el presidente del Gobierno, está trabajando para que 



disminuya el paro, en hacer que las reformas estructurales sean eficaces y en que España 
vuelva a tener la fortaleza que le corresponde como país. 

El presidente del Gobierno ya ha presentado los éxitos que ha tenido, por ejemplo, en la 
balanza comercial. En ese sentido, estoy convencida de que el Gobierno español y Mariano 
Rajoy, como su Presidente, sabrán solucionar esa tarea y Alemania le apoyará con todas sus 
fuerzas. 

P.- Una pregunta para cada uno. 

A la Canciller. Usted vivió con gran intensidad, en 1999, el escándalo de financiación ilegal de 
la CDU. ¿Le preocupa ahora la corrupción en España, en sentido general? ¿Le preocupa lo 
que está pasando en España? 

Y al Presidente. Efectivamente, usted el sábado, y ahora mismo, ha vuelto a negar 
rotundamente todo lo que hay, pero planteó que había un ataque contra usted y contra España. 
¿Cree que su tesorero está detrás de ese ataque? ¿Quién, si no? ¿Se va a querellar usted 
contra él? Y, un último punto, ¿cómo explica que alguna de esas partidas de documentos sí 
coincidan con la realidad? 

Sra. Merkel.- Por mi parte, ya lo he dicho cuando he respondido a la pregunta alemana: la 
relación con el presidente del Gobierno español es muy importante y vamos a seguir 
cooperando con mucha confianza. 

Presidente.- En realidad, la pregunta que me hace es una pregunta a la que ya di 
respuesta el sábado pasado. Ésta es una decisión que está estudiando el partido, que ha 
puesto en manos de sus abogados, y tomaremos las decisiones que nosotros pensemos 
que sean las buenas para defender la honorabilidad de las personas que aparecen 
citadas en esos papeles a los que usted se ha referido, y al Partido Popular. 

A partir de ahí, yo tengo que reiterar lo que dije el pasado sábado. Desde luego, todo lo 
que se refiere a mí y que figura allí, y a los compañeros del partido mío que figuran allí, 
no es cierto, salvo alguna cosa que es la que han publicado los medios de 
comunicación. O dicho de otra manera, es total y absolutamente falso. Y ésa es la razón 
por la que antes le he respondido a su colega lo que le he respondido: que el Gobierno 
está con ganas, está con ilusión y está con fortaleza. Es un momento difícil; lo vamos a 
superar, pero lo vamos a superar por una sola razón: porque las afirmaciones que allí se 
hacen son absolutamente falsas. Lo dije el sábado y lo vuelvo a reiterar en el día de hoy. 

Muchísimas gracias. 

 


